
  

よろこびの丘 と たくましい子ども 

 

                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 今月本校の「よろこびの丘」修復工事が行われています。春に子どもたちへ完成

披露の予定です。「よろこびの丘」とは、平成１１年に造られたグラウンド南西にあ

る、相撲場わきの小高い丘の名称です。だいぶ風化してきましたので、創立１５０

周年をきっかけにリニューアルすることにしたのです。 

今月はじめのＰＴＡ研修会では講師に前教育長の犬飼藤男様をお迎えし、本校の

歴史についてお話いただきましたが、改めてはじまりや原点について知ることは大

事だと感じたことから、建設時の経過やねらいを紹介します。 

 そもそも「よろこびの丘」という名称を知っている方も少ないようですので、当

時の名称そのものも風化しているように感じます。 

 当時本校は文部省指定の実践研究協力校として、豊かな心を育む教育推進事業の

研究に取り組んでいたが、その成果をある賞に応募したところ優秀賞を受賞、副賞

として賞金をいただいた。研究成果と受賞について永く残すために何ができるか検

討や相談をする中で、環境的に不足していた野外での遊び場の整備が話題となり、

建設整備することとなった。名称は校礎「よろこび」から名付けたもので、つくら

れた丘での遊びがよろこびにつながるようにと、考えたものである。 

（平成１１年『よろこびの丘』の建設構想（案）より） 

 現在も冬はスキーの基本練習、雪遊びの場などに活用しておりますが、当時から

子どもたちに不足している筋力を鍛えることが大きなねらいでした。「よろこびの

丘」は遊びや運動を通して楽しさを味わわせながら心身を鍛えるという、たくまし

い子どもの育成を願ってつくられた場所なのです。子どもたちが新しい丘の上や周

りで遊びまわる姿を思い描きながら、完成を待ち望んでいるところです。 

 さて、今年も残すところあと数日となりました。本校は今月２３日から年末年始

休業に入りました。新学期は１月９日からのスタートです。いつも学校だより「大

楓」をお読みいただいている皆様、どうぞ冬の安全に気を付けながらよい年末年始

をお過ごしください。 

 

 

左沢小学校だより 
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課題解決に向けアイデアを発信！～６年生総合学習から～ 

 本校６年生の総合学習の 

取り組みが山形テレビの番 

組『提言の広場』に取り上 

げられ、今月２週にわたり 

放映されました。 

ＪＲ左沢線の調べ学習で赤 

字路線であることを知り、 

それを回復するためにどうしたらよいのか、自分たちでアイデアを考え、プレゼン

テーションするという学習活動でしたが、教育委員会や町長さんをはじめとした役

場の皆様、地域の方々に支えられて学校外での発表の場を設けていただきました。

子どもたちが発表の場数を踏んだことで、発表力とともに自信をつけることができ

たと感じています。学校研究において高学年は、“想像力を働かせて考え、自分の思

いを持って伝え合う子ども”を目指し授業改善に取り組んでいますが、その成果の

一つが今回プレゼンテーションをしていた子どもたちの姿だと捉えています。また

６年生だけではなく、低学年、中学年の子どもたちについても、自分の思い（考

え）を持って表現することを重点に教育活動に取り組んでおりますので、これから

も発表の場面などを大切にさせていきたいと思います。 

                  

１２月８日、本校で第２回目の学校運営協 

議会が開かれ、委員の方々が「地域と学校で 

作る創立１５１周年目の左沢小学校」をテー 

マに熟議を行いました。さまざまな角度から 

のご意見をいただき、今後の学校運営につい 

て有意義な話し合いとなりました。地域とと 

もにある学校づくりを推進する上で、要とな 

る る協議会をこれからも大切にしていきます。 

 

 

 

 

 

 

１月の予定 

  １日（月）元 旦          １８日（木）避難訓練 

  ８日（月）成人の日         １９日（金）３年小鳥山スキー 

  ９日（火）３学期始業式       ２４日（水）第２回ＰＴＡ役員会 

       ３校時限 給食なし           次期ＰＴＡ学年委員・母親委員会 

１０日（水）書初め大会        ２６日（金）３～６年スキー教室（朝日自然観） 

１７日（水）読み語り         ３０日（火）１・２年チューブすべり 

【左沢小学校運営協議会委員】８名  ◎委員長 〇副委員長 

◎若月寿浩さん（ＰＴＡ会長）   〇菊地正憲さん（くすの木代表） 

菊地秀一さん（民生児童委員）   村松友子さん（主任児童委員） 

渡邊悦子さん（母親委員会副部長） 大沼兄昌さん（ケイクスデザイン経営） 

建部 敦  （校長）       上田さゆり （地域コーディネーター） 

１２月１日の学習参観・ＰＴＡ研修

会・タブレット説明会へのご参加、    

誠にありがとうございました。 


